
ASSOCIATION	GÉNÉRALE	DES	ÉTUDIANTES	ET	ÉTUDIANTS	DU	COLLÈGE	LIONEL-GROULX	(AGEECLG)	
Comité	de	représentation	étudiante	(CRE)	

Séance	ordinaire	du	8	mai	2019	
Local	:	D-223	

	

ORDRE	DU	JOUR	

Présences:	

Maxime	Bell	
Victor	Bilodeau	
Camille	Cauchy	
Samuel	Carbonneau	
Florence	Daunais	
Tristan	Franc	
Felipe	Gauthier	
Jérémie	Leblanc	
Marianne	Provencher	
Michael	Roussel	
Isabelle	St-Germain	
Valérie	Turcotte	
Bruno	Marcotte	(observateur)	
David	Fournier	(observateur)	
	

Légende	:	AU	:	Adopté	à	l’unanimité	

	

1. Procédures	d’ouverture	(5	min)	
1.1. Ouverture	de	l’assemblée	

Proposée	par	Valérie	Turcotte.	

1.2. Présidium,	secrétariat	et	gardien	du	temps	

Valérie	comme	présidente,	Florence	au	secrétariat,	Tristan	comme	gardien	du	temps.	

1.3. Lecture	et	adoption	de	l’ordre	du	jour	

Adopté	tel	qu’amendé.	

1.4. Lecture	et	adoption	du	procès-verbal	de	la	séance	précédente	

Jérémie	propose	l’adoption,	Camille	appui.	

1.5. Lecture	de	la	liste	de	rappel	

Maxime	lit	la	liste	de	rappels.	

	



1.5.1. Ajouts	à	la	liste	de	rappel	(Maxime)	

Caduc.	

2. Tour	de	table	(10	min)	
2.1. Accueil	du	nouveau	permanent	

David	Fournier	se	présente.	Le	CRE	fait	un	tour	de	table	de	présentation.	

2.2. Chalet	et	réaménagement	du	local	

Tristan	explique	l’initiative	de	louer	un	chalet	dans	les	Laurentides	pour	tisser	des	liens	et	avoir	du	plaisir.	Ce	
chalet	aurait	lieu	du	2	au	4	juin.	Reste	à	voir	s’il	y	aura	assez	de	participant.es.		

Bruno	explique	ce	qui	en	est	par	rapport	au	réaménagement	du	local.		

IL	EST	PROPOSÉ	PAR	:	Florence	DAUNAIS	
														APPUYÉ	PAR	:	Tristan	FRANC		

QUE	les	personnes	qui	effectueront	le	réaménagement	du	local	ait,	si	nécessaire,	un	budget	maximal	de	1000$	
à	utiliser.	Que	les	achats	usagés	soit	priorisés	si	des	achats	sont	nécessaires.	

AU	

	

3. Affaires	reportées	
3.1. Permanence	(30	min)	

3.1.1. Confirmation	de	l’embauche	du	nouveau	permanent	et	contrat	de	travail	(Bruno,	Felipe,	
Florence,	Marianne)	

Felipe	propose	que	les	permanents	sortent	du	local	le	temps	de	la	discussion,	Florence	appui.	

Maxime	et	Felipe	expliquent	les	détails	de	l’embauche	de	David	Fournier,	comparée	à	celle	de	Bruno.	On	
reconnaitrait	une	année	d’expérience	à	David.	

IL	EST	PROPOSÉ	PAR	:	Felipe	GAUTHIER	
														APPUYÉ	PAR	:	Maxime	BELL	

QUE	l’on	adopte	le	contrat	de	travail	de	David	Fournier	avec	les	conditions	présentées	dans	le	tableau	ci-
dessous	
et		
QUE	l’on	modifie	le	contrat	de	travail	de	Bruno	Marcotte	pour	donner	des	conditions	équivalentes	à	
l’exception	du	salaire.	
	

Salaire	 21,50$	(+1$/Année).	Maximum	30,00$/heure	
Heures	de	travail	par	
semaines	

32	heures	/	semaine	(4	jours	de	8	heures)	

Vacances	payés		 Vacances	payés	4%	pour	la	première	année.	8%	dès	la	
deuxième	année	

Congé	de	répis.	 4%	de	congés	de	répis,	remboursables	si	non-utilisés.	Pas	de	
justifications	à	fournir	à	l’employeur	lors	de	leur	utilisation.	

Nombre	de	semaines	
de	travail	par	année.	

34	à	38	semaines	de	travail	par	année,	selon	les	besoins	de	
l’association,	établis	avec	l’accord	des	deux	parties.	



Période	d’essai	 Période	d’essai	de	18	semaines	
Jour	fériés	 10	fériés	(dont	le	1er	mai)	
Période	de	repas.	 Droit	à	60	minutes	de	dîner	rémunérés	s’il	assure	la	

permanence	au	local	pendant	cette	heure.	
	

AU	

3.1.2. Autorisation	pour	la	campagne	Sans	oui,	c’est	non!	(Florence)	

Florence	présente	la	campagne	Sans	oui,	c’est	non!	avec	les	critiques	qu’elle	y	porte	suite	avec	une	
conversation	avec	Mireille	Allard,	notre	personne	ressource	de	l’ASSÉ.	

IL	EST	PROPOSÉ	PAR	:	Florence	DAUNAIS	
														APPUYÉ	PAR	:	Tristan	FRANC		

QUE	l’AGEECLG	adhère	à	la	campagne	Sans	oui,	c’est	non!	

AU	

3.1.3. Comité	des	stages	(Bruno)	

Bruno	explique	l’engagement	de	Philippe	Nasr	de	créer	un	comité	sur	les	stages.	Il	demande	si	ledit	comité	
devrait	être	un	sous-comité	du	comité	Asso-Cégep	ou	un	comité	affilié	à	la	Commission	des	Études.		

IL	EST	PROPOSÉ	PAR	:	Maxime	BELL	
														APPUYÉ	PAR	:		Florence	DAUNAIS	

QUE	le	comité	des	stages	soit	un	sous-comité	de	la	Commission	des	Études.	

AU	

3.1.4. Retour	sur	la	rencontre	avec	Philippe	Nasr	(Bruno)	

Bruno	rappelle	la	situation	concernant	la	levée	de	cours	qui	était	floue	à	cause	du	message	ambigu	envoyé	au	
enseignant.es	pendant	l’Assemblée	générale.	Philippe	Nasr	n’a	pas	voulu	venir	s’expliquer	en	CRE.		

4. Affaires	courantes	
4.1. Secrétariat	général	(15	min)	

4.1.1. Distribution	des	ordres	du	jour	par	adresse	courriel	(Maxime)	

IL	EST	PROPOSÉ	PAR	:	Maxime	BELL	
														APPUYÉ	PAR	:	Felipe	Gauthier	

QUE	les	communications	du	CRE	se	fassent	par	l’entremise	d’une	liste	courriel.	

AU	

IL	EST	PROPOSÉ	PAR	:	Maxime	BELL	
														APPUYÉ	PAR	:	Felipe	GAUTHIER	

QUE	l’on	demande	à	l’administration	d’avoir	accès	à	la	salle	stratégique	ou	à	la	salle	de	rencontre	(aile	
Ducharme)	pour	les	rencontres	du	CRE	de	l’année	prochaine.	

AU	

Suite	à	un	sondage,	



IL	EST	PROPOSÉ	PAR	:	Maxime	BELL	
														APPUYÉ	PAR	:	Tristan	FRANC	

QUE	les	rencontres	du	CRE	s’effectuent	une	fois	par	deux	semaines,	soient	d’une	durée	de	trois	heures	
coupées	de	trente	minutes	de	pause,	et	que	la	pause	commune	de	l’autre	semaine	sur	deux	soit	dédiée	aux	
rencontres	des	sous-comité	de	l’AGEECLG	et	de	son	exécutif.	

AU	

4.1.2. Démarche	d’adoption	des	futurs	règlements	généraux	et	structures	des	instances	(Charte	des	
statuts	et	règlements)	(Maxime)	

Maxime	explique	en	quoi	la	modification	de	la	charte	de	l’AGEECLG	serait	presque	impossible	à	adopter	en	
Assemblée	générale.	

IL	EST	PROPOSÉ	PAR	:	Maxime	BELL	
														APPUYÉ	PAR	:	Valérie	TURCOTTE		

QUE	l’on	adopte	le	plan	suivant	afin	de	réussir	à	modifier	nos	statuts	et	règlements	:	

Première	AG	:	dépôt	d’un	avis	de	motion	(25	septembre?	À	voir)	

Deuxième	AG	:	débat	et	adoption	d’une	résolution	permettant	un	référendum	

Référendum	!	

AU	

4.2. Comité	des	finances	(20	min)	
4.2.1. Approuver	les	demandes	financement	(Michael)	

Michael	présente	les	demandes	de	financements	ayant	déjà	été	étudiées	par	le	comité	de	financement.	

Maxime	aborde	la	possibilité	de	créer	un	programme	de	bourses	pour	les	étudiant.es	en	difficulté	financière.	

IL	EST	PROPOSÉ	PAR	:	Michael	ROUSSEL	
														APPUYÉ	PAR	:	Maxime	BELL	

D’adopter	les	demandes	de	financement.	

AU	

4.2.2. Retour	sur	les	bilans	financiers	(Jérémie)	
4.2.2.1. Retour	sur	le	bilan	financier	de	l’activité	Livres	à	petit	prix	(Jérémie)	
4.2.2.2. Retour	sur	le	bilan	financier	de	l’évaluation	de	marché	de	la	vente	des	Diva	Cups	

(Jérémie	et	Gabrielle)	

Jérémie	explique	la	situation	des	points	4.2.2.1.	et	4.2.2.2.	

4.2.2.3. 	Demande	d'accès	au	budget	du	CACE	et	du	fond	Vert	(1	min)	

IL	EST	PROPOSÉ	PAR	:	Florence	DAUNAIS	
														APPUYÉ	PAR	:	Valérie	TURCOTTE		

QUE	le	CRE	demande	l’accès	aux	budgets	du	CACE	et	du	Fond	Vert,	incluant	les	dépenses	et	les	revenus.	

AU	



4.3. Comité	aux	relations	internes	
4.3.1. Environnement	(15	min)	

4.3.1.1. Retour	sur	la	manifestation	du	3	mai	(Maxime)	

Maxime	explique	que	des	étudiants	de	la	Rive	nord	ont	eu	une	manifestation	pour	l’environnement	et	en	fait	
un	compte-rendu.		

4.3.1.2. Retour	sur	l’intersyndical	(Une	personne)	

Marianne	mentionne	que	l’ASSO	est	soutenue	par	les	enseignant.es	*****	

4.3.1.3. Retour	sur	la	consultation	du	1er	mai	de	CACE	(Une	personne)	

On	fait	un	retour	sur	la	consultation.		Selon	plusieurs	profs,	les	étudiant.es	montrent	la	voie	pour	ce	qui	est	de	
l’environnement.	Wouahou!	

4.3.1.4. Retour	sur	le	Comité	d’action	et	de	concertation	en	environnement	(Maxime)	

Maxime	fait	un	retour	sur	la	rencontre	du	comité.	Il	se	serait	dit	que	les	mandats	d’AG	de	l’Asso	ne	seraient	
pas	très	valables.	Ce	comité	n’est	pas	très	cohérent.	Le	CACE	n’est	pas	très	proactif.	

4.3.1.5. Retour	sur	la	manifestation	du	jour	de	la	Terre	(Une	personne)	

Marianne	raconte	que	l’Asso	s’est	démarquée	lors	de	la	manif.	Celle-ci	s’est	bien	déroulée,	sans	problème.	

4.3.1.6. Retour	sur	le	comité	de	direction	du	7	mai	

Marianne	et	Camille	expliquent	ce	que	compte	faire	le	comité	de	direction	et	comment	elles	se	sont	affirmées	
dans	leurs	revendications.	Samuel	renchérit	avec	des	membres	du	comité	qui	feignaient	l’ignorance.	

4.3.2. Vie	étudiante	(15	min)	
4.3.2.1. Avenir	des	comités	sous	tutelle	de	l’AGEECLG	(Michael)	
4.3.2.2. Avenir	du	journal	et	plateforme	multimédia	(Michael)	
4.3.2.3. Table	de	concertation	des	comités	(Michael)	

Michael	présente	les	points	4.3.2.1,	4.3.2.2	et	4.3.2.3.	Il	explique	la	situation	déplorable	du	journal	étudiant	La	
Gifle,	et	la	possibilité	de	relancer	le	journal,	la	radio	étudiante	et	autres	comités	dans	l’optique	de	créer	des	
liens	et	rassembler	les	efforts,	parce	que	présentement	les	clubs	et	comités	sont	divisés	et	ne	se	parlent	pas.	
La	radio	est	dans	un	processus	de	restructuration.		

Le	Socioculturel	a	apporté	la	possibilité	que	la	radio	étudiante,	le	comité	Éco-monde	le	journal	étudiant	
redeviennent	sous	la	responsabilité	de	l’Asso,	tel	qu’établit	dans	la	charte	de	l’AGEECLG	(ils	sont	présentement	
sous	la	tutelle	du	Socioculturel).	Michael	ajoute	que	le	Socioculturel	a	l’air	de	vouloir	se	débarrasser	de	ces	
comités.		

Le	CRE	discute.	On	évoque	la	possibilité	que	le	Socio	rémunère	les	permanent.es	desdits	comités	même	s’ils	
seraient	sous	notre	responsabilité.	Dans	l’éventualité	d’une	relance	du	journal,	il	sera	nécessaire	de	prendre	
certaines	mesures	afin	d’éviter	une	polarisation	ou	déformation	des	propos	(éviter	de	refaire	des	erreurs	du	
passé)		

IL	EST	PROPOSÉ	PAR	:	Michael	ROUSSEL	
														APPUYÉ	PAR	:		Nicolas	BASTIEN-PORLIER	

Que	l’Asso	ne	soit	pas	tenue	de	payer	les	permanent.es	présent.es	puisqu’elle	ne	les	a	pas	elle-même	
engagé.es.	



Que	le	responsable	de	la	vie	étudiante	(Michael)	tienne	une	autre	rencontre	avec	le	Socioculturel	d’ici	la	fin	de	
la	session	pour	obtenir	plus	d’informations	et	faire	progresser	la	transition.	

AU	

4.3.2.4. Retour	sur	le	défi	Lionel	(Jérémie)	

Jérémie	et	Isabelle	font	un	retour	sur	l’événement	et	évoquent	certaines	critiques	(beaucoup	de	déchets,	côté	
corpo	du	Collège	trop	présent…)	

4.4. Comité	aux	affaires	externes	(10	min)	
4.4.1. Retour	sur	le	Congrès	de	l’ASSÉ	(Nicolas,	Florence)	

Nicolas	se	lance	dans	un	retour	sur	le	congrès.	Il	parle	des	hypothèses	qui	ont	été	apportées	concernant	
l’échec	du	mouvement	de	grève	de	2015,	en	comparant	ces	critiques	à	celles	apportées	à	la	grève	des	stages	
de	2019	(mauvaise	coordination	des	AG	de	grèves	donc	mauvaise	communication,	etc.).	

Les	problèmes	évoqués	lors	du	congrès	sont	principalement	liés	à	la	durabilité	d’une	organisation	nationale	
(roulement	étudiant)	et	un	défi	à	relever	sera	de	trouver	un	équilibre	entre	la	centralisation	et	
décentralisation.	

Aussi,	le	fait	que	la	crise	écologique	est	une	constante	et	qu’il	faudra	en	tenir	compte	dans	la	prochaine	
organisation.	

	

4.5. Délégués	aux	différentes	instances	du	Collège	(S’il	reste	du	temps)	
4.5.1. Retour	sur	la	Commission	des	études		

Malheureusement	aucun.e	étudiant.e	n’était	présent.e	lors	de	la	dernière	C.É.	mais	Bruno	explique	qu’elle	
voulait	savoir	quelles	sont	les	occupations	des	étudiant.es	puisqu’iels	diminuent	la	charge	de	leurs	session	
sans	travailler	plus	hors	de	l’école.	

	

4.5.2. Retour	sur	le	Conseil	d’administration	(Isabelle)	

Isabelle	fait	un	retour	sur	le	C.A.	La	PIGEP	a	été	discutée.	Les	étudiant.es	devraient	avoir	le	droit	de	siéger	sur	
ces	comités	(il	y	en	a	un	par	département),	et	la	décision	de	faire	siéger	ou	pas	des	étudiant.es	revient	à	
chaque	comité	PIGEP	de	département	(aucun	département	n’est	allé	de	l’avant	sur	cette	question	pour	
l’instant).	

	

5. Affaires	diverses		
5.1. Bilan	de	la	session	

Florence	présente	un	bilan	de	l’année	2018-2019.	�	

5.2. Automne	2019	

Florence	présente	une	liste	de	projets	pour	le	futur.	

IL	EST	PROPOSÉ	PAR	:	Tristan	FRANC	
														APPUYÉ	PAR	:	Florence	DAUNAIS	



Que	le	CRE	procède	à	un	recrutement	pour	combler	les	postes	vacants	au	CRE	en	début	de	session	et	que	les	
postes	exécutifs	soient	élus	lors	de	l’Assemblée	Générale	annuelle	du	25	septembre.	

5.3. Mots	la	fin	(Pour	ceux	qui	le	désirent)	

�	

6. Levée	de	l’assemblée	

Valérie	propose	la	levée	de	la	rencontre,	Florence	appui.	


